



Windrathertalschule

FREIE WALDORFSCHULE
& BERUFSKOLLEG

INFO
VERANSTALTUNG

11. März 2023
11 Uhr

MACH HIER DEINEN ABSCHLUSS!

Das Talkolleg ist Teil der Windrathertalschule, in der Schüler und Schülerinnen mit sehr verschiedenen Begabungsprofilen gemeinsam lernen können. Die Schule in Velbert-Langenberg ermöglicht individuelle Lernwege und unterrichtet von Klasse 1 bis Klasse 13. Das Talkolleg bietet folgende Möglichkeiten und Abschlüsse:

Berufskolleg

Die **Fachoberschule für Sozial- und Gesundheitswesen** an unserer Schule kann jede(r) Schüler(in) besuchen, der/die mindestens den mittleren Schulabschluss (Realschulabschluss) erworben hat. Eine gymnasiale Qualifikation ist nicht erforderlich. Nach zwei Jahren schließt der Bildungsgang mit dem Erwerb der **allgemeinen Fachhochschulreife** ab.

Der Bildungsgang verbindet **berufliche Praxis** mit einer schulischen Ausbildung und einem **hochwertigen Abschluss**. Im ersten Schuljahr absolvieren unsere Schüler ein Jahrespraktikum im Sozial- und Gesundheitswesen. Das zweite Schuljahr findet dann wieder ganz in der Schule statt. Schwerpunkt ist die Vorbereitung auf die Abschlussprüfung in den Fächern Erziehungswissenschaften, Deutsch, Englisch und Mathematik.

Abitur am Talkolleg

Seit 2021 ist es möglich, die **Allgemeine Hochschulreife** an der Windrathertalschule zu erwerben. Die Schülerinnen und Schüler absolvieren die staatlichen Prüfungen zentraler Art nach Klasse 13.

Vorbereitet werden sie durch den intensiven Fachunterricht, meist in kleinen Lerngruppen, ab der Klasse 12. Derzeit sind Englisch, Geografie, Deutsch und Mathematik unsere schriftlichen Prüfungsfächer. Während die Prüfungsvorbereitung in der Klasse 13 besonders intensiv ist, stehen in der Klasse 12 noch andere Unternehmungen im Fokus. So gehören zu dieser Jahrgangsstufe das **Klassenspiel, Expeditionen und Präsentationsveranstaltungen** zum Abschluss des Schuljahres.

Das „freie“ Jahr

Das so genannte „freie“ Jahr ist sicher eine Besonderheit im Konzept unseres Talkollegs und man sollte sich vom Namen nicht täuschen lassen: „Frei“ heißt nicht frei von Arbeit und Verpflichtungen. Das Konzept dieses Jahres lässt den Schülerinnen und Schülern jedoch viele Freiheiten: Im Vordergrund stehen **selbst gewählte Expeditionen und Projekte**. Sie können der Berufsvorbereitung dienen, aber auch der eigenen Selbstentfaltung, etwa bei einem längeren Auslandsaufenthalt.

Das „freie“ Jahr wird von uns der 12. Klasse zugerechnet. Alle Schüler/innen nehmen auf jeden Fall an der Einstiegsepoche zum Schuljahresbeginn sowie am Klassenspiel teil und stellen ihre Erlebnisse in Portfolios und Abschlussveranstaltungen vor.